

NOTRE VISION

Une vision à long terme pour Herve

« **Penser globalement et agir localement** » (Jacques Ellul)

POUR UNE COMMUNE RÉSILIENTE

La **résilience**, c'est la capacité à **retrouver un fonctionnement** ou un développement normal après avoir subi une **perturbation**.

Les élections communales se déroulent tous les 6 ans mais **pour EPH, il est important de construire les décisions d'aujourd'hui au regard des conséquences sur le futur.**

Les dernières années ont vu émerger **de plus en plus de crises et d'imprévus** (inondations, crises sanitaires), liés notamment à la **pression de l'Homme sur son environnement**, que ce soit au niveau du **climat** mais aussi sur la **biodiversité**, sur l'utilisation des **sols** ou encore la **pollution** plastique.

Pour EPH, une commune doit à la fois s'adapter mais aussi diminuer son **impact** sur son environnement.

NOS PROPOSITIONS

- ▶ Poursuivre les investissements dans les **projets économiseurs d'énergie** et installer un système de **monitoring dans chaque bâtiment communal**, permettant la détection en temps réel des pertes d'énergie et y remédier durablement (chauffage de la salle Georges Gramme à Battice, école de Bruyères...).
- ▶ Revoir les **marchés publics** communaux en intégrant des **critères locaux et de durabilité**.
- ▶ Favoriser la mise en place de **communautés d'énergie renouvelable**.
- ▶ Créer, comme à Plombières, une « **Ecoteam collectivités** » qui rassemble des responsables de collectivités (écoles, maisons de repos...) pour **mener des actions sur des enjeux importants** : l'eau, la mobilité, le zéro déchet, les fortes chaleurs et la biodiversité.
- ▶ Progressivement **électrifier ou équiper en CNG la flotte de véhicules communaux**.
- ▶ Explorer toutes les **pistes de productions d'énergies renouvelables** envisageables sur notre commune, notamment concrétiser **le parking couvert de panneaux photovoltaïques à l'ancien abattoir de Herve**.
- ▶ Apporter une **aide financière communale aux agriculteurs** pour le recyclage (via Intradel) de leurs déchets de **plastiques agricoles**.



POUR UNE BONNE GOUVERNANCE

La bonne gouvernance passe d'abord, selon EPH, par une **bonne information**, du **respect** et de la **transparence** envers les citoyen·nes et les équipes communales.

NOS PROPOSITIONS

- ▶ Avoir un **bulletin communal ouvert** à tous les groupes démocratiques du conseil communal (comme le prévoit d'ailleurs le Code de la Démocratie Locale) et y laisser plus de place aux **associations locales**.
- ▶ **Retransmettre les conseils communaux en direct sur le site de la ville** pour que chaque citoyen·ne puisse suivre les débats et décisions.
- ▶ Mettre en ligne rapidement les **délibérations du conseil communal** et rendre plus pédagogiques les explications lors de celui-ci.
- ▶ **Informer systématiquement les riverains** lors des chantiers routiers ou concernant des bâtiments d'envergure ou publics, par un courrier et via les réseaux sociaux.

POUR DES FINANCES SAINES, AVEC VOTRE AVIS !

Quelle est la situation aujourd'hui ?

Les dépenses de fonctionnement semblent maîtrisées, mais **certains articles budgétaires prévoient des sommes qui ne sont pas forcément utilisées** (en mobilité, biodiversité, soutien au handicap par exemple). D'autres dépenses courantes s'ajoutent à des projets où des sommes importantes ont déjà été investies, par exemple dans l'entretien des caméras de surveillance ou la gestion de la tour panoramique à Battice. Pour EPH, **c'est un manque d'anticipation et surtout, la Tour Panoramique n'était pas un projet prioritaire**. De plus, de nombreux bâtiments ou biens communaux ont été vendus pour équilibrer les comptes.

En 2024, **7,6 millions d'emprunts sont prévus** pour des projets datant de 2023 ou 24. Mais **le rapport financier de la commune** précise bien que pour **maîtriser la dette**, la ville peut **emprunter au maximum 3 millions par an**. Certains projets seront donc encore **reportés** et il faudra faire des choix.

NOS PROPOSITIONS

- ▶ Maintenir un **niveau d'impôts soutenable** pour les citoyens.
- ▶ Réaliser une **analyse financière avant chaque démarrage de projet**, à la Ville, au CPAS, à la Régie Communale Autonome (qui gère les infrastructures sportives) afin de connaître l'impact futur des projets et la rendre publique.
- ▶ **Prioriser** les projets qui sont les plus utiles pour améliorer le **bien-être et le quotidien des Hervien·nes**.



En résumé, mener une **gestion financière saine**, tournée vers l'avenir, sans dépenses démesurées et qui **tient compte de l'avis des citoyen·nes**.